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АННОТАЦИЯ 
 
Влияние стиля управления на социально-психологический климат в трудовом 
коллективе / Татьяна Анисовна Мороз; Факультет философии и социальных 
наук, Кафедра социальной работы и реабилитологии; науч. рук А. М. Бобр. 

Объект исследования –  социально-психологический  климат в трудовом 
коллективе. 

Предмет исследования: влияние стиля управления на социально-
психологический  климат в трудовом коллективе. 

Цель исследования – раскрыть закономерности влияния стиля 
управления на социально-психологический климат в трудовом коллективе. 

Основные результаты: Для управления крупным магазином розничной 

торговли не все методы управления подходят. Эмоциональный уровень 

достаточно высокий только в одном магазине, в остальных уровень довольно 

низкий, что говорит о негативном настрое у сотрудников. Только когнитивный 

уровень во всех магазинах близится к среднему значению, что говорит о том, 

что способность к умственному восприятию и переработке внешней 

информации близко к среднему. 

Чрезмерный контроль не всегда идет на пользу в организациях с 

постоянным общением  между работниками и посетителями. Постоянные 

коммуникации – это стресс, с которым нужно помогать справляться, нужно 

пытаться находить тонкую грань от контроля к лояльному отношению без него. 

От того, как руководитель будет относиться к подчиненным, зависит 

какой климат будет выстраиваться в коллективе. Очень важно доверие, 

отзывчивость и понимание руководителя, его наставничество и поддержка. 

Дипломная работа состоит из: теоретической и исследовательской части. 

          В теоретической части были представлены ключевые моменты, в которых 

проанализированы характерные черты трудового коллектива, стиля управления  

социально-психологического климата. Так же были рассмотрены факторы, 

влияющие на социально-психологический климат в коллективе, возможность 

влияния на его состояние.  В практической части были  исследованы 

коллективы нескольких организаций, где была  рассмотрена  взаимосвязь стиля 

управления и социально-психологического климата.  
Ключевые слова: ЭФФЕКТИВНОСТЬ, СОЦИАЛЬНО-

ПСИХОЛОГИЧЕСКИЙ КЛИМАТ, ФУНКЦИОНАЛЬНЫЙ, АДАПТАЦИЯ, 
ИССЛЕДОВАНИЕ, СТИЛЬ, ДЕМОКРАТИЧЕСКИЙ, ЛИБЕРАЛЬНЫЙ, 
АВТОРИТАРНЫЙ, ВРЕМЕННЫЙ, ПОСТОЯННЫЙ, СОЦИАЛЬНЫЙ, 
БЛАГОПРИЯТНЫЙ, НЕБЛАГОПРИЯТНЫЙ, УСЛОВИЯ, ФОРМАЛЬНАЯ. 

 

Influence of management style on the socio-psychological climate in the labor 

collective / Tatyana Аnisovna Moroz; Faculty of philosophy and social Sciences, 
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Department of social work and rehabilitation; scientific Director A.M. Bobr. 

The object of research is the socio-psychological climate in the labor 

collective. 

Subject of research: the influence of management style on the socio-

psychological climate in the workforce. 

The purpose of the research is to reveal the regularities of the influence of 

management style on the socio – psychological climate in the workforce. 

Main results: not all management methods are suitable for managing a large 

retail store. 

The emotional level is quite high only in one store, but in the rest the level is 

quite low, which indicates a negative attitude among employees. 

Only the cognitive level in all stores is close to the average value, which 

indicates that the ability to mentally perceive and process external information is 

close to the average. 

Excessive control is not always helpful in organizations with constant 

communication between employees and visitors. Constant communication is a stress 

that you need to help cope with, you need to try to find a fine line from control to 

loyalty without it. 

What kind of climate will be built in the team depends on how the Manager 

will treat his subordinates. Trust, responsiveness and understanding of the Manager, 

his mentoring and support are very important. 

The thesis consists of: theoretical and research parts. 

In the theoretical part, the key points were presented, in which the 

characteristic features of the labor collective, the management style of the socio-

psychological climate were analyzed. The factors that influence the socio-

psychological climate in the team and the possibility of influencing its condition were 

also considered. 

In the practical part, the teams of several organizations were studied, where the 

relationship between the management style and the socio-psychological climate was 

considered. 

Keywords: EFFICIENCY, SOCIO-PSYCHOLOGICAL CLIMATE, 

FUNCTIONAL, ADAPTATION, RESEARCH, STYLE, DEMOCRATIC, LIBERAL, 

AUTHORITARIAN, TEMPORARY, PERMANENT, SOCIAL, FAVORABLE, 

UNFAVORABLE, CONDITIONS, FORMAL. 
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